

Communiqué de presse

Dans l'habitat humanitaire aussi, la Croix-Rouge innove

Luxembourg, le 03 novembre – La Croix-Rouge luxembourgeoise a décidé, depuis de nombreuses années, de concentrer ses efforts dans le domaine humanitaire sur la question de l'habitat. Une conférence organisée la semaine dernière a permis de braquer les projecteurs sur l'importance de l'innovation dans le domaine.

Pendant toute une journée, près d'une centaine de personnes se sont réunies pour échanger autour du thème « Innovation in Humanitarian Habitat ». Organisée en collaboration avec le Luxembourg Institute of Science and Technology (LIST) et grâce au soutien de la Fondation Veuve Emile Metz-Tesch, la conférence a débuté par un discours d'introduction de Michel Wurth, Directeur d'Arcelor Mittal et Vice-Président de la Croix-Rouge luxembourgeoise, Dirk Fransaer, Directeur général ad interim du LIST et Max Lamesch, Directeur adjoint au ministère des Affaires étrangères et européennes. Chercheurs, ingénieurs, architectes, humanitaires et étudiants de différents pays ont ensuite découvert différentes solutions innovantes et durables pour un habitat humanitaire plus efficace et respectueux de l'homme et de l'environnement.

Daniel Ledesma, responsable du Shelter Research Unit (SRU) de l'Aide humanitaire de la Croix-Rouge luxembourgeoise, souligne combien « *cette conférence a permis de créer des synergies entre les mondes humanitaire, industriel et universitaire. C'est ensemble que nous pourrions trouver des solutions qui soient innovantes pour répondre aux besoins croissants des populations vulnérables en terme d'habitat.* »

Ainsi, trois prototypes d'abris innovants imaginés par des étudiants ont été exposés à l'occasion de la conférence. Après sélection du jury, le projet « HopeScape – Rebuilding resilient shelters » de Anubhav Ghimire (Indian Institute of Technology, Bombay) et Bhawana Bhandari (Department of Civil Engineering, Kathmandu University) a remporté une bourse de 5000€ et sera testé en 2024 dans des conditions de terrain dans un pays où la Croix-Rouge luxembourgeoise est active.

Face aux défis croissants que les humanitaires tentent de relever, l'innovation est essentielle pour créer des habitats durables pour les personnes vulnérables. Alors que les abris classiques ne sont pas toujours adaptés aux terrains où ils sont déployés, le SRU développe différents types d'abris spécifiques à chaque région, tels que le « Sahel shelter ». A l'exception des bâches - fournies car plus durables que celles qui s'achètent sur place, l'ensemble des abris sont fabriqués à partir de matériaux locaux afin de minimiser leur impact environnemental et de contribuer à l'économie locale. L'approche de la Croix-Rouge luxembourgeoise consiste également à former des volontaires locaux afin de permettre à la population de construire elle-même ses abris et d'en assurer la maintenance.

A propos de l'Aide humanitaire de la Croix-Rouge luxembourgeoise et du Shelter Research Unit

L'Aide humanitaire de la Croix-Rouge luxembourgeoise est active dans dix pays à travers le monde, principalement en Afrique et en Ukraine. Ses équipes au Luxembourg et dans ses pays d'intervention travaillent sans relâche pour que, chaque jour, les populations les plus vulnérables soient protégées, vivent dignement et gardent ou retrouvent leur autonomie.

Experte dans le secteur de l'habitat humanitaire, l'Aide humanitaire de la Croix-Rouge luxembourgeoise a développé une unité technique référente, le Shelter Research Unit (SRU). Le SRU travaille à l'amélioration de l'expertise en matière d'habitat humanitaire grâce à l'utilisation innovante de matériaux et à l'intégration de concepts architecturaux traditionnels. Avec un accent particulier sur la contribution à l'atténuation de l'impact environnemental, le SRU développe des solutions de logement basées sur le contexte et rend la réponse sur le terrain plus efficace d'un point de vue financier et logistique.

A propos de la Croix-Rouge luxembourgeoise

La mission de la Croix-Rouge luxembourgeoise est « d'améliorer les conditions d'existence des personnes vulnérables ». Ses plus de mille bénévoles et ses plus de 3 000 professionnels en font un acteur majeur dans les domaines de la Santé, du Social, de la Jeunesse et de l'Humanitaire.

La Croix-Rouge luxembourgeoise est ainsi engagée dans des activités aussi diverses que l'aide humanitaire internationale d'urgence, les soins à domicile, la transfusion sanguine, la réhabilitation, l'accueil de personnes âgées ou dépendantes en centres de jour ou intégrés, l'assistance sociale, l'accueil des migrants et réfugiés, l'aide individuelle aux personnes en difficulté, les maisons relais et les maisons de jeunes ou encore les services thérapeutiques socio-familiaux.

Contact Presse

Service Communication
Maëlle Gillet
+352 27 55-2100
media@croix-rouge.lu
<https://www.croix-rouge.lu>